

# Warum es keinen Bus mehr aus der Grazer Innenstadt zum Flughafen gibt

Der Flughafen Graz ist per S-Bahn vom Grazer Hauptbahnhof erreichbar, aus der Innenstadt gibt es keine Verbindung mehr. Wir haben nachgefragt, warum das so ist.

2. Juni 2025,  
16:45 Uhr



© Kleine Zeitung / Jürgen Fuchs

Buslinie 630 am Flughafen (Archivfoto)

**Der Flughafen Graz ist per S-Bahn vom Grazer Hauptbahnhof erreichbar, aus der Innenstadt gibt es keine Verbindung mehr. Wir haben nachgefragt, warum das so ist.**

„Wie kann das sein, dass die zweitgrößte Stadt Österreichs kein direktes Shuttle zum Flughafen hat, weder vom Bahnhof noch vom

Iskaminiletz?“, fragt eine Leserin, die der früheren Direktverbindung vom

Jakominiplatz? , trägt eine Leserin, die der früheren Direktverbindung vom Jakominiplatz nachtrauert. Vor ein paar Jahren gab es tatsächlich noch einen kleinen Bus, der in der Radetzkystraße abfuhr und die Passagiere direkt vor die Eingangstüre brachte – 2020 wurde diese Verbindung aber eingestellt, wie man beim Verkehrsverbund Steiermark bestätigt. Gründe gab es dafür mehrere, und die hatten weniger mit der Covid-Pandemie oder der geplanten Neutorlinie in Graz zu tun, die der Haltestelle im Weg war: „Im städtischen Bereich gab es einerseits parallele Verkehrsangebote und andererseits stand die S-Bahn zur Verfügung“, erklärt Verkehrsverbund-Sprecherin Alice Saiko: Ein Großteil der Fahrgäste, die zum Flughafen fahren, hätte da bereits die S-Bahn genutzt, auch gab es in Vorbereitung auf die Bauarbeiten zur Koralmbahn einige Änderungen.

Verweisen will man daneben auf eine andere Busverbindung, die auch bei der Routenabfrage mit „BusBahnBim“ empfohlen wird: Nämlich ab Puntigam mit der [RegioBus-Linie 630](#), die von dort direkt zum Eingang des Flughafens fährt. In den Randzeiten vor 5 und nach 20 Uhr gibt es Kurse, die auch den Zentralfriedhof, den Griesplatz und die ÖGK anfahren.

Die Einstellung des Busses vom Jakominiplatz habe auch Vorteile gebracht: „Aufgrund der Ersparnisse konnte für die Linie 630 ein Halbstundentakt eingeführt werden“, so Saiko: „Zudem fährt die Linie 630 jetzt bis nach Kalsdorf und Fernitz.“ Es gebe auch weitere RegioBus-Linien, mit denen der Flughafen ab Graz erreichbar sei: Die Linien 600 und 620 fahren ab ÖGK und Griesplatz auch bis zur Station Abtissendorf Flughafenstraße, von wo aus man den Flughafen mit ein paar Hundert Metern Fußweg erreichen kann – wohl aber nur eine Lösung für Fluggäste, die mit leichtem Gepäck reisen.

Änderungsbedarf sehe man keinen, heißt es vom Verkehrsverbund, auch hätte es zuletzt keine Beschwerden dazu gegeben – im Gegensatz zur

abgesagten Koralmbahn-Haltestelle, um die sich in den letzten Monaten eine heiße Diskussion entbrannt hat.

## Mehr zum Flughafen Graz